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По поводу

Хороший почин

Сезонная тема

чтобы цвели 
сады

Как жители деревни 
Ленино в субботний 

день наводили 
порядок в населенном 

пункте –
в репортаже «ДК»

Им года
не беда

Дача, дом, увлечения. 
Добрушские  
пенсионеры 
рассказали,

что помогает им 
наслаждаться 

жизнью в зрелом 
возрасте

За 
картошкой – 
на ярмарку

что и по какой 
цене предлагали 

добрушанам 
производители 

сельхоз продукции, 
узнавал 

журналист «ДК» с. 5

Кто не успел, тот... не опоздал
Подписка на «Добрушскі край» завершается. Но 
у вас еще есть несколько дней, чтобы оформить 

ее и получить возможность проводить долгие 
осенние вечера в компании с любимой газетой.

Торопитесь на почту и оставайтесь с нами!  
Подписка на октябрь принимается до 5 октября.

У Жгуні асвяцілі паклонны крыж
Малітвай за здароўе родных, 

суседзяў і  аднавяскоўцаў рас-
пачалася цырымонія асвячэння 
паклоннага крыжа пры ўездзе ў 
аграгарадок. Па закліку сельвыкан-
кама ў гэты дзень на скрыжаванні 
сабраліся вучні старэйшых класаў 
мясцовай школы, жыхары вёскі.

– Задумка ўсталяваць на ўсіх уездах 
у вёску такія крыжы ўзнікла даўно, – 
расказвае кіраўнік Жгунскага сельска-
га Савета Аляксандр Гуцаў. – Дзякуй 
раённай уладзе за разуменне, а ад-
наму з прыватных дрэваапрацоўчых 

прадпрыемстваў – за дапамогу ў 
вырабе крыжоў. Са старажытнасці 
лічылася, што яны – не толькі напамін 
падарожніку, што тут жывуць вернікі. 
Спадзяюся, крыж абароніць вёску ад 
хвароб, нядобрых людзей, пажараў.

Аб тым, што крыж – не толькі сімвал 
праваслаўя, але і духоўны шчыт ад 
ворагаў бачных і нябачных, прысутным 
расказаў і настаяцель мясцовага хра-
ма іерэй Іаан. 

– Невыпадкова ўсталявалі яго ў 
дзень свята Узвіжання Сумленнага 
і Жыватворнага Крыжа Гасподняга, 

асвяцілі – у гадавіну дня вызвален-
ня Жгуні  ад нямецка-фашысцкіх 
захопнікаў, – адзначыў святар. – І гэта 
– знак, што справа наша неабходная.

Напрыканцы мерапрыемства ста-
рэйшына аграгарадка Леанід Радкевіч 
расказаў школьнікам, што фашысты 
пакінулі пасля сябе на месцы Жгуні, як 
аднаўлялася вёска. Ён заклікаў ніколі 
не забываць тыя падзеі і зрабіць усё 
магчымае, каб слова «вайна» не пра-
гучала з вуснаў дзяцей.

Сяргей ВоЛьГІН
Фота аўтара

Шчыт
ад напасцяў

і бедаў
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на связи

2 октября 
с 9.00 до 12.00 

по телефону 7-50-10 
прямую телефонную ли-
нию с жителями района 

проведет
 Денис Александрович 

САЗОНОВ, 
заместитель 

председателя 
райисполкома.

* * * 
30 сентября 

с 10.00 до 12.00 
по телефону 3-13-31 

пройдет прямая 
телефонная линия 

с участием 
Елены Владимировны 

ТРУБКИНОЙ, 
начальника Добрушского 
участка почтовой связи.

2 октября 
с 8.00 до 13.00 
в райисполкоме

прием граждан проведет 
Денис Александрович 

САЗОНОВ, 
заместитель 

председателя 
райисполкома.

* * *
2 октября 

с 8.00 до 13.00 
в приемной 

председателя 
райисполкома прием 

граждан проведет 
Надежда Владимировна 

ШЕВЧЕНКО, 
начальник финансового 
отдела райисполкома.

в центре внимания З узнагародай!
Га н а р о в а й  г р а -

м а т а й  а б л в ы к а н -
к а м а  з а  п л ё н н а е 
с у п р а ц о ў н і ц т в а , 
а к т ы ў н ы  ў д з е л 
у  в ы р а ш э н н і 
п ы т а н н я ў  р а з в і ц ц я 
ч ы р в о н а к р ы ж н а г а 
руху, асабісты ўклад 
у развіццё дзейнасці 
п а  п р ы ц я г н е н н і  ў 
ч л е н ы  т а в а р ы с т в а 
ў з н а г а р о д ж а н ы 
намеснік  старшыні 
Д о б р у ш с к а г а  р а й -
в ы к а н к а м а  Р у с л а н 
У л а д з і м і р а в і ч 
СІКоРСКІ.

визит

Связующее звено
На что жаловались добрушане заместителю министра

Райцентр стал площадкой 
для обсуждения актуальных 
вопросов информатизации 
и связи. Добруш с рабочим 
визитом посетила заме-
ститель министра связи и 
информатизации Наталья 
Гордиенко. 

В здании участка почтовой 
связи прошла прямая линия с 
участием Натальи Гордиенко. 
Все поступившие вопросы 
решены в рабочем порядке и 
оперативно.

Жительница улицы Радищева 

райцентра пожаловалась на 
медлительность ремонтной 
бригады связистов. 

– По поводу неполадок теле-
трансляции обращалась еще 
пару дней назад, а мастера все 
нет, – посетовала женщина. 

Уже через несколько минут 
Наталье Гордиенко доложили: 
этот вопрос у ремонтной бри-
гады  на контроле, техническая 
помощь уже в пути.

Один из жителей деревни  
Огородня-Гомельская выска-
зал недовольство графиком 

работы передвижного отделе-
ния почтовой связи.

– Пока вышел к машине, она 
уже уехала. А ведь для меня 
там посылка должна быть, – 
рассказал мужчина.

Как пояснила начальник 
участка Елена Трубкина, гра-
фик работы передвижного 
отделения, которое в эти дни 
обслуживает Огородню, скор-
ректирован. Уже со следую-
щей недели «автопочта» будет 
обслуживать по привычному 
для сельчан графику. А пока 

возникающие вопросы реша-
ются  в индивидуальном по-
рядке. Вот и в этот раз «пере-
движку», которая отправилась 

дальше по маршруту, вернули 
в Огородню... 

Наталья ВАСИЛьЕВА
Фото автора

прием

Сил и средств для защиты 
границы предостаточно

О чем шла речь во время доклада Президенту об обстановке на госгранице

Сегодня в топе новостной 
повестки – проблема бежен-
цев. Особая жестокость, с 
которой польские и литов-
ские власти издеваются над 
людьми, приглашенными к 
себе Европой, уже, по сути, 
не отличается от зверств на-
цистов. Ситуацию с мигранта-
ми на границе с Евросоюзом 
и попытки властей соседних 
государств спрятать от своих 
граждан и международного 
сообщества реальное положе-
ние дел Александр Лукашенко 
оценил так:

– Гуманитарная катастрофа 
на границе. Ввели чрезвы-
чайное положение соседи и 
никого туда не пускают. Чтобы 
никто не знал, как там умира-
ют люди.

Добрые соседи 
так себя не ведут

Участниками мероприя-
т и я  с т а л и  п р е д с е д а т е л ь 
Государственного погра-
ничного комитета Анатолий 
Лаппо, Государственный се-
кретарь Совета Безопасности 
Александр Вольфович, предсе-
датель Комитета государствен-
ной безопасности Иван Тертель 
и министр внутренних дел Иван 
Кубраков. Проблемы обсуж-
дались острые. Руководители 
Польши, Литвы, Украины, от-
части Латвии не отходят от 
воинственной риторики по от-
ношению к Беларуси.

  Прежде всего тревожит уси-
ление военного присутствия 
у западных границ Беларуси. 
Натовская группировка за по-
следние годы здесь увеличи-
лась кратно. В первую очередь 
в Польше. И Глава государства 
заметил, что эти войска раз-
ворачиваются явно не про-
тив, к примеру, Германии. Тем 
более что их костяк состав-
ляют американские военные.  
Оружейная контрабанда – беда 
в квадрате. Кому идут с юга пи-
столеты, автоматы, гранаты и 

взрывчатка? Явно не «мирным 
протестующим», которых уже 
давно и не видно. А вот затаив-
шихся начисто отмороженных 
радикалов спецслужбы отлав-
ливают все чаще. И вот их с 
украинской территории подо-
гревают очень щедро, на чем и 
сделал акцент Президент.

В связи с этим Александр 
Л у к а ш е н к о  п о и н т е р е -
с о в а л с я  у  п р е д с е д а т е л я 
Госпогранкомитета Анатолия 
Лаппо, какими должны быть 
дальнейшие действия с на-
шей стороны, и напомнил, что 
протяженность белорусско-
украинской границы 1100 
километров.

Бизнес 
на живом товаре

Что касается темы мигра-
ционного кризиса, то здесь 
Президент заострил внима-
ние на нескольких моментах. 
Западные соседи ведут себя 
бесчеловечно – это раз. Они 
вводят в заблуждение миро-
вую общественность –  это два. 
Но и при всем при этом бело-
русская сторона сделает все 
возможное, чтобы облегчить 
участь ни в чем не повинных 
людей, которых близ нашей 
границы морят голодом и хо-
лодом польские и литовские 
власти. 

Руководители этих госу-
дарств делают заявления, в ко-

торых прямым текстом обвиня-
ют нашу страну в организации 
миграционного кризиса. Более 
того, своими обвинениями (а 
твердят они с самых высоких 
трибун) решили они ввести 
в заблуждение все мировое 
сообщество.

Глава государства напом-
нил о своей принципиальной 
позиции, которую никогда не 
скрывал и не скрывает:

– Я уже открыто сказал: вы 
против нас развернули ги-
бридную войну, вы против нас 
ведете санкционную войну. И 
вы что, хотите, чтобы мы вас 
защищали здесь? Так не будет. 
Пусть там борются с теми, кто 
не нужен в Польше или Литве.

Рубеж ответственности
Об обстановке на границе ру-

ководитель Государственного 
п о г р а н и ч н о г о  к о м и т е т а 
Анатолий Лаппо доложил не 
только Главе государства – рас-
сказал и журналистам. Назвал 
ее контролируемой. При этом 
отметил и отдельные дестаби-
лизирующие факторы. Среди 
них – ситуацию с мигрантами 
на западном направлении и по-
пытку заброса на белорусскую 
территорию оружия и боепри-
пасов на украинском.

Итак, только цифры, кото-
рые красноречиво описывают 
то, что творится на рубежах 
Беларуси и Евросоюза. Только 
за неделю зафиксированы по-

пытки выдавить в нашу страну 
из ЕС около 150 групп мигран-
тов. Речь примерно о 2300 че-
ловеках. За сутки статистика 
не менее впечатляющая – 25 
групп беженцев общей числен-
ностью до 300 человек. Тех лю-
дей, напомним, которых кол-
лективный Запад сам пригла-
сил к себе. Тех, которые бегут 
от войны… А отдельно пред-
седатель Госпогранкомитета 
обратил внимание на за-
стрявших на границе между 
Беларусью и Польшей граждан 
Афганистана:

– Конечно, мы этих людей в 
беде не бросим. Но те усло-
вия, в которых они находятся, 
– это условия сороковых го-
дов. С людьми так обращаться 
нельзя.

Усиления требует и украин-
ское направление. Подобная 
работа, впрочем, ведется уже 
на протяжении ряда лет. Вот 
результаты:

– В этом году мы сдали одну 
заставу, будем сдавать еще 
две. За последние четыре 
года мы украинскую границу 
по отдельным направлениям 
укрепили даже сильнее, чем 
польскую. Сигнализационные 
комплексы у нас уже располо-
жены на протяжении около 
500 километров. Работаем 
постоянно.

Глава ГПК также обратил вни-
мание на то, что в последние 
пять лет совместно с Россией 
реализовывается програм-
ма по оборудованию южных 
рубежей.

– Если раньше пограничник 
нес службу восемь часов, то 
сейчас приходится нести и 
девять, и десять, и одиннад-
цать. Но ни для кого не секрет, 
что ребят мы отбираем бо-
лее здоровых и выносливых. 
Тем не менее Анатолий Лаппо 
заверил: сил и средств для 
охраны государственной гра-
ницы предостаточно.

По материалам БелТА


